

UGANDA

Una "hormiga" en Uganda

Sofía Jiménez
-miembro de los
Mechatronic Ants- fue
seleccionada para
viajar a Uganda con
el programa España
Rumbo al Sur

SOFÍA JIMÉNEZ

España Rumbo al Sur es un programa destinado a fomentar los buenos valores entre los jóvenes de 16 a 18 años a través de la acción directa, el trabajo y el esfuerzo sobre el terreno.

Los participantes reciben una formación multidisciplinar, antes y durante el viaje, que incluye clases sobre cooperación, historia, periodismo, etnografía, música, arqueología, medio ambiente, derecho internacional o supervivencia, entre otras.

Como parte fundamental de la formación previa, se incluye un curso de emprendimiento donde cada participante tiene que dedicar tiempo y mucho esfuerzo para ser capaz de conseguir, en ocho semanas, la financiación necesaria para el viaje: 1.500 €.

Sofía Jiménez fue miembro de los Mechatronic Ants durante tres temporadas y este verano fue seleccionada para viajar a Uganda a vivir una experiencia llamada a enriquecer su vida, dar más valor a lo que tiene, aportarle confianza en sí misma y enseñarle a mirar al mundo de otra manera. Así lo relata Sofía:

"Vamos a hacer un experimento. Imagina que vas a hacer un viaje, todavía no te voy a decir a dónde. En realidad no te va a importar mucho el destino, te aseguro que, sí o sí, te lo vas a pasar bien.

Empieza a preparar el viaje,



Sofía en el centro, junto a otros dos compañeros del programa y los niños del colegio en Butare.

necesitas 1.500€ que todavía no tienes. Para recaudarlos vas a vender pulseras, papeletas, encontrar patrocinadores... Si mueves algunos hilos, conseguirás todo el dinero.

Enhorabuena, Uganda te espera. Si Uganda, ese pequeño país que se encuentra a 5.661km de casa. Una mochila, tres camisetas, dos pantalones, 15 días, 140 personas y 241.000 km² que recorrer.

Tras 14h de avión sobrevolando el Sahara, el Nilo y varios países africanos, llegarás a tu destino. Será de noche y apenas verás luces, salvo las del aeropuerto y la carretera. Tendrás que ir con manga larga para que no te piquen los mosquitos. Al salir del aeropuerto todos te mirarán, claramente tu serás el "intruso" en ese país.

Dormirás en el suelo, encima de tu esterilla y bajo tu mosquitera. A orillas del lago Victoria, a la entrada de un parque nacional donde a menos de 100m habrá cebras y monos, bajo una carpa, en una clase, debajo de un árbol, a orillas del río Nilo al lado de hipopótamos, en el jardín de un Hotel...

Comerás menos de lo normal, te ducharás un día o dos con suerte, y no lavarás la ropa en todo el viaje, pero no vale quejarse, al final te acostumbrarás.

"Buenos días. Buenos días. Ropa de deporte. En dos minutos todos listos", ese será tu despertador. Saldrás del sacco, te pondrás las deportivas y empezarás a correr. Todas las mañanas harás deporte, hay que mantenerse en forma. Tranquilo, los sitios por donde correrás serán preciosos y los niños te perseguirán.

Te tocará viajar en autobús o andar. En los trayectos cantarás, dormirás y hablarás con los demás. Tu primer destino será un orfanato. Los niños correrán detrás del autobús para recibirte, ¿te lo imaginas? Al bajar todos se acercan a abrazarte. Todos querrán saber tu nombre o tu edad. Te sonreirán, les sonreirás, te mirarán y te tocarán para ver si desprendes color blanco. Esta historia se repetirá en los demás colegios que visitarás. En todos se esforzarán al máximo para que tú, el Europeo, estés como en casa. Cantarán,

bailarán, tocarán instrumentos autóctonos y no podrás evitar que con cada actuación se te ponga la piel de gallina. Sobre todo en la que unos niños huérfanos de no más de 10 años te cantan "Vivir mi vida", de Marc Anthony.

Todo esto lo vivirás en 15 días. Parecen pocos, y lo son. Cuando te vayas solo pensarás en volver, porque te habrá llenado tanto, que te darás cuenta de que se puede vivir con lo mínimo, y aunque es un clásico, es la verdad.

Yo he tenido la suerte de vivir todo esto gracias a la venta de galletas, bizcochos, pulseras, papeletas, y, gracias también a empresas como MTorres, Round The World Spain o Servicios Lingüísticos Lockhart.

Muchas gracias de corazón a mi familia, amigos y patrocinadores que me habéis ayudado a llevar a cabo esta inolvidable aventura, que va a marcar el resto de mi vida. Pero sobre todo gracias a España Rumbo al Sur que, al igual que mis patrocinadores, confían en que los jóvenes podemos y debemos cambiar el mundo." ●